

R7年度 関係者評価

園の感想を教えてください。	ひかりこどもえんの環境について教えてください（物的・人的）	その他感じたところを教えてください。
大変良い	物の場所が分かりやすく、遊びやすい環境だと感じました。物の数も整理されていて、子どもたちが選択しやすい環境であるなと思いました。職員の方も積極的に説明していただけてありがとうございました。	
普通		
大変良い	2階階段前のスペースが魅力的でした！あの大型遊具でどう遊べるのかを教えて欲しいです。	ひかりこども園の方々が丁寧に対応していただきとても居心地が良かったです。
普通	ステキな絵が飾ってあるのがいいです。 せつかくだからこども目線だともつといいなと思います。	
大変良い	広い環境(人数が多いこともあるかもしれません)があるため、よりダイナミックなアート活動や運動遊びができそうだなと想像することができました。	設定保育があるということで、コーナー保育が難しいということでしたが、なにか思いつきりコーナー保育ができる場所を作つてみてもいいかもしないと思いました。
大変良い	廃材の置き方が参考になりました。とても使いやすい部屋だと思いました。	
大変良い	ゆとりのある敷地でも子どもがのびのびと生活出来ることが想像されます。	
良い	幼児クラスにあった食べ物のコーナーがすごかったです。アイスやクレープなど重ねることやマジックテープなど工夫がされているなと思いました。	
大変良い	アレルギーなどの職員間の連携について、しっかり対策がされている。環境について、(二酸化炭素量などの測定)の機器の導入が良かった	環境面のさまざまな工夫が垣間見られてよかったです
良い	キレイだった	
大変良い	職員の方がとても話を沢山してくださり、保育をとても楽しんでいる様子がわかりました。 話し合いの中で同じ悩みもあり、一緒に交流して話せたことが励みになりました。	素敵な園を見せて頂きありがとうございました！
大変良い	人が本当に丁寧でした	多くの学びが得られました。ありがとうございました
大変良い	クラス以外にも子どもたちが集まって遊んだりゆったりできるスペースがあり交流の場になるのが良いと感じた。 壁や棚の表面が磁石が着くようになっていたり、ホワイトボードになっていたりして保育がしやすい	
大変良い	乳児園	元々の、環境設定が自園と、違って素敵だった
良い	年長組の壁のアスレチックの所がとても魅力的でした。	
大変良い		とても楽しい実践報告を見てることができて、いい勉強になりました。施設も素晴らしい！ありがとうございました！
良い	それぞれのクラスでとても開放感があつて暮らしやすいと思った。幼児クラスでは廊下でも、遊べる空間もあつたり和室もあつたり、子どもが考えて遊べる環境が整えられていると感じた。	
大変良い	素晴らしい	保育のヒントをたくさんいただきました。ありがとうございました。
良い	どのクラスのPOPを見ても方向性が似ていたので、職員間で方針が共通認識できているんだなあと思いました。	園の近くに色んな事業所があつていいなと思いました。各専門分野のプロが集まっていると保育の質も高まっていくと、改めて感じることができました。本日はありがとうございました。
大変良い	・クラスごとに整理整頓がされていたり、玩具が子どもたちにとって分かりやすい、遊びやすいように置いてあつたりして、子どもがすごしやすい、遊びやすい空間ができていると感じました。 ・畳の空間があり、くつろげる空間が素敵だと感じました。	
大変良い	子どもが取り出しやすいように整理されていた	
普通	乳児01歳児の集団が大きいのでは。グループにするなど、集団を小さくした方がよいのでは	中道をいく、と言う〇〇先生のお話し、なるほど、と面白ろかったです
良い	児発と園が同じ敷地内にあることや、企業型の園が併設されていること。部屋の環境が整えられていること。丁寧なPOP作り	
良い	玩具が少ないかなと感じましたが、子どもが好きな時にプレイルームから持つてこられる環境は良いなと思いました。	実践報告が沢山聞けて良い機会になりました。私自身も子ども主体で様々な遊びをしているつもりですが、保育者の引き際や仕掛け頻度などが難しいなと改めて感じました。同じ熱量で働く職員が自分の園にももっと増えたら良いなと思います。ありがとうございました。

大変良い	環境について、子どもの興味を引き出す遊びであったり衛生面に関してもとても綺麗な園だなと感じました。色々な工夫がされており、自分でも取り入れたい玩具や環境構成がありました。	
大変良い		保育室内が広く、異年齢で交流できる場があるところはいいなと思いました。全体的に綺麗でスッキリしている印象でした。
大変良い	お店屋さんについて。色々な素材が用意されており、クレープやラーメン、ハンバーガーなどが作れる環境があつたので、保育に取り入れたくなりました。子どもがワクワクできる物的環境だと思いました。	倉庫の中もしっかりと整理整頓されていて素晴らしいと感じました。
大変良い	とにかく部屋がきれいで、子どもたちの好きなことを充実してできるような環境が良いなと思いました。ドキュメンテーション?を作ることで、自分の保育も振り返ることができ、自分の学びになるのでやってみたいなど感じました。	児発と一時保育と、こども園と、企業型保育と、すべてが一緒になつていて、連携がとれることがメリットだなと感じました。公立だと、保育園と療育を行き来している子どもがおり、共有ができるので良いなと思いました。
良い	利用者の人数が多い、そのための職員数が多い。それを保育に対するパッションでまとめている〇〇先生に拍手です。	
大変良い	日当たりがとても良く、木のぬくもりを感じられました。幼児保育室に大きな遊具があり、子どもがワクワクして遊びができる環境であると感じました。	
良い	職員の数が多い部屋がスッキリ整理されている 雨でも室内で過ごせる環境が整っている	児童発達支援事業や企業主導型事業など充実していく素晴らしいです。
大変良い	職員の数が多く、良いと思いました。また、お部屋や空間が広く、保育の選択肢も増えると思いました。	他園の情報交換ができてよかったです。また実践報告を聞いて、現場の職員にアウトプットして質を高めていきたいです。ありがとうございました。
良い	フリーなスペースが充実している。子どもの、遊びたい気持ちを刺激される環境が整っていて、羨ましいと思いました。清潔感があつてよかったです。	先生方の明るさが、園の雰囲気に繋がつておらず、良い環境で働くのがよい。
大変良い	保育環境としてとても整っていると感じました。職員のみなさんもとても温かくてたくさんの質問に快く答えて下さり、園の雰囲気が良いのだなだと思います。	設定保育をされているという事でしたが、設定保育でも子ども主体の保育は充分できると思います。温かい雰囲気の保育をぜひ見てみたいと思ったので、次回は是非実践報告をお願いします。
良い	玩具やロッカーや、日々使用するものがきちんと整えられていて子どもにとってとても良いと感じました。マニュアルが見やすいところに貼つてあるのも、間違いなく行うためには大切だと感じました。	
良い		職員さんの話を直接聞けて取り入れたいおもちゃも見つかりました
大変良い	体動遊びが十分にできる種類と量があると感じました。	中から見える外の空間も遊具を見て子どもの気持ちに合わせて子どもが選べる環境に感じました。ありがとうございました。
良い	玩具が部屋に常設で置いていないように感じ、新鮮だった。広々としていて、子どもがのびのびと遊べそうだなと思った。	
良い	教育的な面、保育的な面いろいろみさせていただき、学びました。 先生方の雰囲気が良いと感じました	
大変良い	陽が入り温かい雰囲気の保育室が印象的でした。ホールや廊下など保育室以外で子ども達が交流できる点も生活のなかで成長につながりよかったです。	児童発達との繋がりも共有しやすいくらい思います。
大変良い	塗り絵や折り紙の設置に私自身が悩み、とても参考になりました。また、棚の扉がホワイトボードになっており、場所の使い方がすごく上手だなと感じ、自園にもあればなあ、、と思いました。	
大変良い	広く整頓され 室内外ともに魅力的な環境であった	他機関児童発達支援など幅広いため利用しやすく安心が得られると思いました
良い	園内がとても綺麗に整つており、維持されていると心地しました。 保育士の人がしっかり確保されており羨まいかぎります。	保育事例の発表を知る事ができとても良かったです。
良い	保育室が広々としていていいなと思いましたが、走り回ったり、室内遊具からの転落がないか気になりました。職員数が多く、手厚くて羨ましいと思いました。また、それぞれの園舎が綺麗で使いやすそうだと思います。	
大変良い	子どもたちが落ち着いて生活できる空間と思いました。	園長先生の熱量にスゴイと思いました。
良い		今後の保育会を引っ張って行ってください。
大変良い	・園舎や室内の色合いが明るく鮮やかでとても良かったです。 ・シンプルで遊びに必要なものが設定されていて使いやすいそうと感じました。 ・職員の人たちが自分たちの保育を語れる人ばかりで尊敬します。 ・児発放ディ、企業主導型など保育園だけでなく様々な施設が複合的に設置されていて、連携がとれる体制が良いと思います。	様々な実践を聞くことが出来て良い刺激を受けました。自園でも活かしていきたいです!!

大変良い	明るく、開放感のある部屋でした。どこの部屋に行っても職員が丁寧に説明をしてくれました。働きやすさたりやりがいったり、園に誇りを持っている事が伝わりました。ありがとうございました。	ありがとうございました！
良い	日当たりがよく、気持ちがいい生活空間だと思いました。先生方も明るくて元気。	ランチルームいいですね。様々な事業をやられていて大変だと思いますが、地域の子どものためにがんばっていただきたいと思います。
大変良い	子ども園と児童発達支援が隣接していて、連携していることがとてもいい。保護者も保育士もサポートできて、安心。	